
 

 

 
 

 

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 

Г. ТАГАНРОГ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

 

 

ГОРОДСКАЯ ДУМА ГОРОДА ТАГАНРОГА 

 

 

РЕШЕНИЕ 
 

 

28.02.2019                                             № 542 

 

 

Об утверждении информации о работе 

Городской Думы города Таганрога 

в 2018 году 

 

 

Руководствуясь Регламентом Городской Думы города Таганрога, утвержденным 

Решением Городской Думы города Таганрога от 29.09.2016 № 241, Уставом муниципального 

образования «Город Таганрог», Городская Дума  

 

 

РЕШИЛА: 

 

 

1. Утвердить информацию о работе Городской Думы города Таганрога в 2018 году 

(приложение). 

 

2. Настоящее Решение вступает в силу со дня его принятия и подлежит официальному 

опубликованию. 

 

3. Председателю Городской Думы – главе города Таганрога Титаренко И.Н. обеспечить 

официальное опубликование настоящего Решения. 

 

4. Контроль за исполнением настоящего Решения возложить на председателя 

Городской Думы – главу города Таганрога Титаренко И.Н. 

 

 

Председатель Городской Думы - 

глава города Таганрога                    И. Титаренко 
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Приложение  

к Решению Городской Думы  

от 28.02.2019 № 542 

 

ИНФОРМАЦИЯ  

о работе Городской Думы города Таганрога 

в 2018 году 

 

I. Общая информация 

 

В 2018 году работа Городской Думы города Таганрога (далее - Городская Дума) строилась 

на принципах сотрудничества с избирателями, общественно-политическими организациями, 

Администрацией города Таганрога, областными и федеральными структурами и в соответствии 

с утвержденным планом.  

В 2018 году проведено 14 заседаний Городской Думы, где рассмотрено 148 вопросов, 11 

совещаний депутатов Городской Думы, из них - 3 выездных, 95 заседаний постоянных 

комиссий Городской Думы, на которых рассмотрено 407 вопросов. За 2018 год Городской 

Думой  принято 112 Решений Городской Думы, из них 43 нормативных. 

 

Структура Решений Городской Думы по направлениям 

 

 

 
Одним из основных документов, над которым работали депутаты в 2018 году, стал 

бюджет муниципального образования «Город Таганрог» на 2019 год и на плановый период 

2020 и 2021 годов (далее - бюджет города). 

Проект документа рассматривался на заседаниях всех постоянных комиссий Городской 

Думы, публичных слушаниях, совещании депутатов Городской Думы. Ключевыми задачами 

для формирования сбалансированного бюджета и выполнения всех социальных обязательств 

перед населением являлись проведение взвешенной долговой политики, эффективное 

управление расходами, своевременное исполнение главными распорядителями бюджетных 

средств контрольных цифр бюджета, а также поиск дополнительных источников доходов. 

 бюджетная  и 
экономическая 

политика 
24.1% 

социальная 
политика 

7.1% 

 жкх и т 
4.5% 

строительство, 
градорегулир-е и 
муниципальная 
собственность 

30.4% 

местное 
самоуправление 

33.9% 
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В качестве мер по пополнению доходной части городского бюджета депутатами 

предложено повысить эффективность работы муниципальных предприятий, принять меры по 

вовлечению в экономический оборот переданных в муниципальную собственность земельных 

участков в «военном городке»; продолжить инвентаризацию городских дорог; эффективно и 

рационально использовать муниципальное имущество и бюджетные средства; вести активную 

работу по включению наиболее значимых объектов в федеральные и областные программы, а 

также разработать действенные механизмы по стимулированию инвестиционной деятельности 

на территории города.   

В ходе работы над бюджетом города депутатами были сформулированы рекомендации по 

перераспределению расходной части бюджета, направленные на улучшение качества жизни 

горожан. Ряд этих предложений и замечаний учтены в Решении Городской Думы от 26.12.2018 

№ 525 «О бюджете муниципального образования «Город Таганрог» на 2019 год и на плановый 

период 2020 и 2021 годов».  

Итоговый документ существенно отличается в сторону увеличения от первоначального 

проекта, который в ноябре рассматривался постоянными комиссиями Городской Думы и 

обсуждался на публичных слушаниях. После принятия 20 декабря Законодательным Собранием 

Ростовской области регионального бюджета показатели бюджета Таганрога за счет областных 

средств увеличились на 2 млрд. рублей, составив в итоге более 7,1 млрд. рублей. Это позволило 

включить в бюджет ряд социально значимых расходов, в том числе по предложениям 

депутатов.  

Так, на повышение зарплаты сотрудникам, осуществление ребрендинга зданий, ремонтов 

и аренду дополнительных офисов МАУ «МФЦ» предусмотрено 6 млн. рублей. Эта сумма не 

окончательная, в течение года по мере возможности могут быть выделены дополнительные 

средства. 

Почти 32 млн. рублей предусмотрено на завершение работ по капитальному ремонту 

здания по ул. Морозова, 8, где создается новая база МКУ «Управление защиты от 

чрезвычайных ситуаций населения и территории города Таганрога»; до 130 млн. рублей 

увеличены расходы на благоустройство общественных территорий Таганрога по программе 

«Формирование комфортной городской среды», более 230 млн. рублей предусмотрено на 

ремонт и содержание дорог (в 2018 году на данные расходы было предусмотрено около 130 

млн. рублей).  

В бюджете заложены средства для завершения разработки ПСД на строительство трех 

детских садов: по ул. Адмирала Крюйса, 25-а, ул. Пальмиро Тольятти, 32-б и по 

Мариупольскому шоссе, 31; для завершения строительства детских садов по ул. Чучева,48 и 1-й 

Новый, 16-д, а также предусмотрены расходы на ремонт ряда детских поликлиник.  

Запланированы бюджетные средства и на решение локальных проблем в учреждениях 

социальной сферы. В частности, на оснащение пожарной сигнализацией МБУЗ «ГБСМП», на 

ремонт кровли в МБУК «СКЦ «Приморский» и на решение других, не менее важных, вопросов. 

Вместе с тем, остается еще немало вопросов, которые необходимо дополнительно 

обеспечивать бюджетным финансированием при оперативных корректировках бюджета в 

течение 2019 года. Это касается, в частности, бесплатного питания школьников из 

малообеспеченных семей; содержания новых детских садов, которые будут построены и 

введены в эксплуатацию; содержания и ремонта ливневой канализации по ул. Адмирала 

Крюйса после постановки ее на баланс МКУ «Благоустройство». 

В целом главный финансовый документ Таганрога сохранил свою социальную 

направленность: порядка 75% его средств запланировано на выполнение социальных 

обязательств перед гражданами, оказание услуг в сфере образования, здравоохранения, 

культуры и спорта, улучшение инфраструктуры и качества жизни горожан. 

Тем не менее, председатель Контрольно-счетной палаты Таганрога О.В. Субботина, 

рекомендовавшая в своем заключении бюджет к принятию, отметила бюджетные риски, 

связанные с размером муниципального долга. А председатель Городской Думы - глава города 

Таганрога И.Н. Титаренко поручила Администрации города обратить особое внимание на 
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пополнение доходной части бюджета и принять меры к повышению собираемости налоговых и 

неналоговых платежей. 

В течение 2018 года в бюджет муниципального образования «Город Таганрог» 12 раз 

вносились изменения, что позволило сбалансировать доходную и расходную части бюджета и 

направить средства на финансирование наиболее важных объектов городского хозяйства. 

Принимая во внимание проблемы в экономике и дефицит финансовых средств, вопросы 

пополнения доходной части бюджета, рационального использования муниципального 

имущества и бюджетных средств, приобрели особую актуальность.  

Эффективное, целевое использование бюджетных средств и муниципального имущества – 

один из главных постулатов экономической политики города. В данном направлении Городская 

Дума тесно взаимодействует с Контрольно-счетной палатой города Таганрога. 

По предложению Городской Думы в план работы Контрольно-счетной палаты на 2018 год 

был включен целый перечень проверок финансово-хозяйственной деятельности ряда МУПов, а 

также использования средств местного бюджета главными распорядителями бюджетных 

средств.  

Выполнение мероприятий по устранению недостатков, выявленных Контрольно-счетной 

палатой, находится на постоянном контроле Городской Думы. Соответствующие информации 

рассматривались на заседаниях постоянных комиссий Городской Думы, в адрес исполнителей 

направлялись поручения и рекомендации.  

Одной из важнейших задач экономической политики муниципалитета в сложившихся 

условиях является создание благоприятного бизнес-климата, поддержка предприятий, особенно 

тех, которые осуществляют инвестиционные проекты на территории города Таганрога.  

Так, было принято Решение Городской Думы города Таганрога от 26.12.2018 № 528                    

«О внесении изменений в Решение Городской Думы города Таганрога  от 30.04.2013 № 546         

«Об утверждении Положения «О муниципальной поддержке инвестиционной деятельности на 

территории муниципального образования «Город Таганрог», которым предусматривается 

льготное налогообложение на срок окупаемости инвестиционного проекта, предусмотренный 

проектной документацией. 

Кроме того, Городская Дума при принятии ответственных решений старается 

прислушиваться к мнению Совета по предпринимательству. Например, не была повышена 

ставка земельного налога для индивидуальных предпринимателей, а также малого и среднего 

бизнеса под спортивными объектами. Также рабочей группой по подготовке проекта Решения 

Городской Думы «О внесении изменений в Правила благоустройства территории 

муниципального образования «Город Таганрог»», в состав которой в том числе входили и 

депутаты Городской Думы, проделана большая работа и итоговый документ принят с учетом 

предложений бизнес-сообщества. 

Программно-целевой метод формирования бюджета зарекомендовал себя наиболее 

эффективным как в плане комплексного решения проблем городского хозяйства, так и в 

обеспечении рационального использования бюджетных средств. Всего в городе в 2018 году 

действовала 22 программы по различным направлениям жизнедеятельности города, исполнение 

которых находится на постоянном контроле Городской Думы.  

Одна из таких программ направлена на развитие системы дошкольного образования. В 

течение последних лет муниципалитет при поддержке Губернатора Ростовской области В.Ю. 

Голубева и Правительства Ростовской области предпринимал активные меры по решению 

вопроса дефицита мест в детских садах. Совместными усилиями в этой сфере удалось добиться 

определенных результатов, но и проблем еще предстоит решить немало. В ряде случаев имеет 

место нарушение подрядчиками сроков выполнения работ и ввода строящихся объектов в 

эксплуатацию, в связи с чем ведется судебно-претензионная работа.  

Тем не менее, в 2018 году продолжено строительство детских садов по пер. 1-й Новый,  

16-д на 190 мест и по ул. Чучева,48 на 280 мест, Решениями Городской Думы согласовано 

создание муниципальных автономных дошкольных образовательных учреждений                        

«Детский сад № 1» (пер. 1-й Новый, 16-д) и «Детский сад № 4 «Марьюшка» (ул. Чучева,48).   
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Учитывая необходимость перехода на односменный режим учебы, возникла проблема 

нехватки мест в средних общеобразовательных школах города. В целях ее решения с 2017 года 

ведется строительство школы на 1340 мест по ул. Галицкого, 49-б в новом микрорайоне 

«Софьино». Завершение строительства запланировано на 2019 год. С целью ознакомления с 

ходом работ на объекте было организовано выездное заседание постоянной комиссии 

Городской Думы, в ходе которого были сформулированы рекомендации в адрес 

Администрации города Таганрога.  

Также депутатами Городской Думы дано поручение предусмотреть средства на 

разработку проектно-сметной документации на ремонт школ, наиболее в этом нуждающихся. 

В 2018 году проанализировав потребность в дошкольных и общеобразовательных 

учреждениях микрорайона «Русское поле», принято решение о целесообразности 

использования бывшего здания МАОУ ДОД «Дом детского творчества» в качестве начальной 

общеобразовательной организации. В связи с тем, что здание МАОУ ДОД «Дом детского 

творчества» находилось под угрозой обрушения и представляло опасность для жителей, 

проживающих и находящихся вблизи данного объекта, Администрацией города Таганрога с 

ООО «ТаганГипс» был заключен договор безвозмездного выполнения работ по демонтажу 

надземной части 2-х этажного здания с подвальным помещением и иных строений и 

конструкций, с вывозом строительного мусора. На 2019 год бюджетом города предусмотрены 

средства в сумме 10 800,00 тыс. рублей на выполнение проектных работ. 

С 2011 года на контроле Городской Думы находилось поручение по завершению 

реконструкции стадиона «Торпедо». В 2018 году благодаря проведению в России Чемпионата 

Мира по футболу за счет средств федерального и областного бюджетов работы были 

выполнены. Таганрог получил современный стадион, отвечающий самым высоким 

современным требованиям. 

Серьезная работа была проведена по совершенствованию системы местного 

самоуправления: были внесены изменения в Устав муниципального образования «Город 

Таганрог», в Регламент Городской Думы города Таганрога, принято Решение Городской Думы 

от 30.03.2018 № 451 «О внесении изменения в Решение Городской Думы города Таганрога от 

27.04.2006 № 235 «Об утверждении Положения «О порядке организации и осуществления 

территориального общественного самоуправления в городе Таганроге». 

В рамках реализации проекта «Формирование комфортной городской среды» в 2018 году 

основной акцент был сделан на благоустройство общественных городских территорий. 

Так, при участии депутата Городской Думы по 14 избирательному округу В.Л. 

Стаховского был реконструирован сквер «Западный» на ул. Ломоносова, который стал центром 

притяжения для детей, проживающих в близлежащих районах.    

Учитывая непростую криминогенную обстановку в городе, в течение последних лет 

Городской Думой уделялось особое внимание внедрению системы видеонаблюдения 

«Безопасный город». Вопрос неоднократно рассматривался на заседаниях постоянной комиссии 

Городской Думы по местному самоуправлению совместно с представителями Администрации 

города и МКУ «Управление защиты от чрезвычайных ситуаций населения и территории г. 

Таганрога». Благодаря конструктивному сотрудничеству Городской Думы города Таганрога и 

Законодательного Собрания Ростовской области в 2018 году на финансирование объекта из 

областного бюджета удалось привлечь 14,25 млн. рублей; еще 5 млн. рублей на данные цели 

предусмотрены бюджетом муниципального образования «Город Таганрог».  

В результате проделанной работы система АПК «Безопасный город» функционирует в 

штатном режиме. В пункте мониторинга ЕДДС и УМВД России по городу Таганрогу выведено 

изображение со 180 видеокамер, в том числе с 85 видеокамер с объектов интеграции,                            

27 видеокамер подключены к системе в тестовом режиме. Также на территории города 

установлены 4 кнопки экстренного вызова службы 112 с видеонаблюдением.  

Контроль за работой по совершенствованию аппаратно-программного комплекса 

«Безопасный город» будет продолжен и в дальнейшем. 
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В отчетном году Городская Дума взяла на особый контроль решение сложных вопросов 

коммунального хозяйства города, подготовку к отопительному сезону. 

Несмотря на предпринимаемые усилия, проблемы в этой сфере продолжают 

накапливаться. К уже существующим задачам (восстановление и строительство ливневой 

канализации, финансовые и правовые проблемы в работе теплоснабжающих организаций и 

трудности их взаимодействия с управляющими компаниями, изношенность коммунальной 

инфраструктуры, значительная задолженность предприятий сферы ЖКХ за газ и 

электроэнергию, изношенность трамвайного полотна и парка транспортных средств                        

МУП «ТТУ» и др.) добавились еще как минимум две: многочисленные аварии на самотечном 

коллекторе и непростая ситуация с вывозом ТКО с учетом необходимости закрытия и 

рекультивации городского полигона ТБО. 

Эти и другие вопросы неоднократно обсуждались на заседаниях Городской Думы, 

постоянной комиссии по жилищно-коммунальному хозяйству и транспорту. В адрес 

Администрации города Таганрога направлялись соответствующие поручения и рекомендации 

и, проводилась совместная работа в целях налаживания взаимодействия между службами и 

организациями всех форм собственности сферы ЖКХ, осуществлялись выезды на наиболее 

сложные объекты с целью выработки возможных путей решения проблем.  

Распоряжением Правительства Ростовской области от 25.04.2018 № 210 «О выделении 

средств» в 2018 году из резервного фонда Правительства Ростовской области Министерству 

жилищно-коммунального хозяйства Ростовской области направлено 187 170,2 тыс. рублей для 

Администрации города Таганрога на возмещение затрат по восстановлению аварийных 

участков канализационных коллекторов. Работы ведутся в соответствии с утвержденными 

графиками. 

Выполнение работ по восстановлению аварийных участков напорно-самотечного 

коллектора находится на постоянном контроле Городской Думы. Этот вопрос, учитывая его 

актуальность, рассматривался на совещаниях, заседаниях, Городской Думы и постоянных 

комиссий Городской Думы практически ежемесячно. 

В течение последних лет остро встала проблема поиска участка, соответствующего 

необходимым требованиям, для организации нового кладбища. Принимая во внимание, что 

места на Мариупольском кладбище заканчиваются, решению данного вопроса депутаты 

Городской Думы придавали особое значение. В 2018 году участок для обустройства нового 

кладбища был найден. Он расположен по адресному ориентиру: Ростовская область, г. 

Таганрог, около Мариупольского шоссе, 50» площадью 99000 кв. м. Прорабатывается 

возможность размещения нового кладбища по вышеуказанному адресу с учетом соблюдения 

всех санитарно – эпидемиологических норм. 

На основании предписаний Роспотребнадзора в сентябре под угрозой закрытия оказались 

несколько павильонов, расположенных на территории Центрального рынка. Принимая во 

внимание, что на данном рынке трудятся многочисленные предприниматели, нередко вместе с  

членами семей, а также, что данный рынок является одним из популярнейших среди жителей 

города мест для покупки продуктов питания местных производителей, Городская Дума не 

могла остаться в стороне от решения проблемы. Вопрос был включен в повестку дня 

сентябрьского заседания Городской Думы, где достигнута договоренность о том, что в случае 

своевременного устранения выявленных Роспотребнадзором недостатков, рынок продолжит 

свою работу.  

Одним из важнейших показателей уровня жизни людей является доступность и качество 

медицинских услуг. И в этой сфере жизнедеятельности города еще есть нерешенные проблемы: 

это и неукомплектованность учреждений здравоохранения врачами узких специализаций и 

необходимость проведения капитальных ремонтов детских поликлиник, а также недостаток 

современного медицинского оборудования. 

В целях привлечения врачей узких специализаций  депутатами Городской Думы поручено 

изыскивать возможность предоставлять жилые помещения врачам наиболее востребованных в 
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городе специальностей. В 2018 году предоставлены 2 служебные квартиры врачам МБУЗ 

«Детская городская больница». 

Также при формировании городского бюджета на 2019 год и плановый период 2020-2021 

годы депутаты предложили запланировать средства на разработку ПСД на ремонт детской 

поликлиники по ул. Антона Глушко. Финансирование на эти цели в бюджете города на 2019 

год предусмотрены. 

Еще одной проблеме в сфере здравоохранения депутатами было уделено особое 

внимание. В целях оптимизации работы женских консультаций, Администрацией города было 

принято неоднозначное решение по слиянию всех консультаций в одну, которая располагается 

в МБУЗ «Родильный дом». Такая мера вызвала бурную реакцию как жительниц города, так и 

депутатского корпуса. Депутаты на сентябрьском заседании Городской Думы дали поручение 

проработать альтернативные варианты с сохранением доступности обслуживания пациенток. 

Предложение депутатов было рассмотрено, но, тем не менее, принято решение об объединении 

всех консультаций. 

Одной из мобильных форм работы Городской Думы являются выездные совещания 

депутатов. Совещание депутатов Городской Думы, которое состоялось в марте, было 

посвящено реализации в городе проекта «Формирование комфортной городской среды». В ходе 

совещания депутаты посетили ряд дворовых территорий и Приморский парк, где проводились 

благоустроительные работы.  

В апреле состоялось выездное совещание на ПАО «Тагмет», где реализован ряд 

инвестиционных проектов, направленных на повышение качества и объемов готовой 

продукции, также на предприятии совершенствуются технологии охраны окружающей среды.   

В мае депутаты посетили городские пляжи, где было отмечено их неудовлетворительное 

состояние. С целью своевременного открытия купального сезона на муниципальных пляжах 

«Приморский» и «Центральный» депутаты поручили активизировать работу по проведению 

необходимых благоустроительных мероприятий и подготовке соответствующих документов 

для получения экспертного заключения ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии в Ростовской 

области» в городе Таганроге на зону рекреации данных пляжей.  

В 2018 году в результате длительной совместной работы с Администрацией города, 

общественностью, бизнес-сообществом, Городской Думой принят ряд основополагающих 

нормативных правовых актов, регулирующих вопросы благоустройства и застройки территории 

города, в частности внесены изменения в Правила благоустройства территории 

муниципального образования «Город Таганрог», в Правила землепользования и застройки 

муниципального образования «Город Таганрог». 

На особом контроле Городской Думы находится проект «Дорога к школе», направленный 

на создание условий для наиболее комфортного и безопасного пути детей в образовательные 

учреждения, учитывая состояние городских дорог и тротуаров. 

В 2018 году по школьному маршруту: «МОБУ СОШ № 3 им. Ю.А. Гагарина -                               

п. Догадайловка» нанесена дорожная разметка «Пешеходный переход», «Осевая», окрашены 

павильоны для пассажиров на остановочных пунктах. Министерством транспорта Ростовской 

области установлен светофорный объект на пересечении Мариупольского шоссе и                                

ул. Сызранова, по Мариупольскому шоссе заменены устаревшие дорожные знаки на новые. 

Также в 2018 году выполнены работы по оборудованию пешеходного перехода у ГКУ РО 

«Центр занятости населения города Таганрога», на пути следования детей к школе № 36. 

Пешеходный переход в районе МОБУ СОШ № 25 по адресу 3-й Артиллерийский,21 

оборудован знаками 5.19.1 и 5.19.2 «Пешеходный переход» и дорожной разметкой желто-

белого цвета 1.14.1; в районе МОБУ СОШ № 23 (3-я Линия, 51) установлена искусственная 

неровность «лежачий полицейский».   

Учитывая, что проблем предстоит решить еще немало, реализация проекта «Дорога к 

школе» будет и в дальнейшем находиться на жестком контроле Городской Думы. 

В соответствии с Федеральным законом от 07.02.2011 № 3-ФЗ «О полиции» в целях 

реализации принципов открытости и публичности, создания условий для обеспечения права 
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граждан, общественных объединений и организаций, государственных и муниципальных 

органов на получение достоверной информации о деятельности полиции в 2018 году дважды 

заслушивался отчет о результатах деятельности Управления Министерства внутренних дел 

России по городу Таганрогу.  

В 2018 году в Администрацию города было направлено и поставлено на контроль 192                   

(в 2017 году - 107) поручения по различным вопросам жизнедеятельности города, из которых 

выполнено 68 (35,4%) (в 2017 году – 66 (61%). Таким образом, в 2018 году исполнение 

поручений Городской Думы снизилось почти на 26%.  

Всего с учетом поручений прошлых лет на исполнении и контроле Городской Думы 

остаются 212 поручений (в 2017 году - 119). 

В отчетном году нарушение сроков предоставления ответов по исполнению Решений и 

поручений Городской Думы приобрели массовый характер. В адрес Администрации города 

неоднократно направлялись письма с просьбой принять меры по повышению исполнительской 

дисциплины сотрудников, но ситуация не изменилась. 

По мнению депутатского корпуса причинами неисполнения ряда поручений и Решений 

Городской Думы являются не только сложная экономическая ситуация и, как следствие, 

отсутствие необходимых финансовых средств для решения поставленных задач, но также 

кадровые и организационные проблемы. 

Понимая важность ранее поставленных задач, в отчетном году у депутатов под особым  

контролем находились следующие поручения: 

- о необходимости  ремонта и обновления тепловых сетей города; 

- о необходимости оптимизации транспортной инфраструктуры города, в том числе 

оборудования конечных остановок маршрутов автомобильного общественного транспорта 

санитарно-бытовыми помещениями; 

- о принятии мер по ремонту и расчистке существующей ливневой канализации, а 

также разработке перспективного плана строительства новых ливневых систем;   

- о необходимости вхождения в федеральные программы для решения наиболее 

финансоемких проблем городского хозяйства; 

- о строительстве дороги по ул. Сергея Шило от дома № 257 до ул. Галицкого; 

- об обеспечении жилыми помещениями врачей узких специализаций; 

- о межевании земельных участков в «военном городке», а также о перспективах 

дальнейшего развития данного микрорайона; 

- о сносе незаконно установленных гаражей и НТО на территории города Таганрога; 

- о восстановлении аварийных участков самотечного коллектора; 

- о ремонте дорожного полотна автомобильных городских дорог. 

В целях воссоздания культуры, истории и духовной жизни наших предков, а также в честь 

награждения Таганрога Особой императорской грамотой «За героизм, проявленный в 

Крымской войне 1855 года», при поддержке депутатского корпуса в октябре 2018 года уже в 

третий раз был проведен Фестиваль «Оборона Таганрога 1855 года» с реконструкцией 

отражения англо-французского десанта героическими защитниками Таганрога.  

Не остаются незамеченными особые заслуги граждан перед городом и их достижения в 

трудовой деятельности.  

В 2018 году Городская Дума поддержала предложения по увековечиванию памяти поэта-

песенника Михаила Танича, а также по изготовлению мемориальной доски, посвященной 

памяти таганрогских детей-сирот, превращенных фашистами в доноров крови во время 

Великой Отечественной войны.  

За значительные успехи в трудовой деятельности и заслуги перед городом в 2018 году 

Почетными грамотами Городской Думы награждены 102 жителя города и 4 трудовых 

коллектива; Благодарственными письмами Городской Думы награждены 347 таганрожцев.  

В соответствии с Положением о Почетном знаке главы города Таганрога «За заслуги» в 

2018 году Почетный знак главы города Таганрога был присужден: 
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- трудовому коллективу муниципального автономного общеобразовательного 

учреждения лицей №4 (ТМОЛ) за вклад в развитие сферы образования города Таганрога  

- трудовому коллективу ООО «Лемакс» за многолетнюю работу по развитию 

производства, созданию новых рабочих мест с достойными условиями труда, вклад в 

социально-экономическое развитие города, общественную и благотворительную деятельность; 

- управляющему директору ПАО «ТАГМЕТ» Билану Сергею Ивановичу за 

выдающиеся трудовые достижения, личный вклад в социально-экономическое развитие города 

Таганрога. 

 

II. Работа постоянных комиссий Городской Думы  

 

Все поступающие проекты Решений Городской Думы предварительно прорабатываются 

на заседаниях пяти постоянных комиссий Городской Думы, также комиссии рассматривают 

наиболее актуальные вопросы по всем направлениям жизнедеятельности города. В 2018 году 

состоялось 95 заседаний комиссий, рассмотрено 407 вопросов.  

Необходимо отметить, что в 2018 году значительно увеличилось количество выездных 

заседаний комиссий: в 2017 году их было 8, а в 2018 - 19. Такая форма работы позволила 

депутатам более тщательно и наглядно ознакомиться с насущными городскими проблемами и 

выработать взвешенные рекомендации.  

В 2018 году состоялось 19 заседаний постоянной комиссии Городской Думы по 

бюджету, налогам и экономической политике, на которых было рассмотрено 73 вопроса. 

Кроме того, депутаты провели совещание, на котором обсудили ход реализации антикризисных 

мер в МУП «Управление «Водоканал».  

В связи с тем, что формирование местного бюджета и контроль за его исполнением 

являются основными направлениями в работе комиссии, а также учитывая дефицит казны, 

практически на каждом заседании депутаты анализировали проблемы увеличения объемов 

поступлений налоговых и неналоговых доходов, вовлечения в экономический оборот 

свободных земельных участков и повышения эффективности использования имущества, 

закрепленного на праве хозяйственного ведения или оперативного управления за 

муниципальными предприятиями и учреждениями. По итогам их обсуждения члены комиссии, 

в частности, указали на такие резервы, как улучшение взаимодействия со Службой судебных 

приставов, активизация деятельности комиссии по легализации трудовых отношений и работы 

по увеличению поступлений в бюджет от размещения нестационарных торговых объектов, 

летних площадок кафе и рекламных конструкций. Неоднократно депутаты нацеливали 

Администрацию города на включение финансирования мероприятий по Таганрогу в 

региональные и федеральные программы.  

Принимая во внимание важность привлечения в город инвестиций, а также с целью 

выявления проблем инвесторов, комиссия организовала выездные заседания в                                 

ООО «Полимерпром» и ООО «Социальное предприятие «Центр здоровья», по результатам 

которых депутаты пришли к выводу о необходимости подготовки единого комплекса мер, 

направленных на решение вопросов кадровой политики, льготного кредитования, 

технологического присоединения к сетям и т. п. Также, по мнению членов комиссии, следует 

активизировать работу Совета директоров, Совета по инвестициям и Совета по 

предпринимательству города Таганрога, которые должны стать площадками для обмена 

мнениями и выработки конструктивных предложений.  

Понимая, что одной из точек роста для нашего города является развитие туризма, 

депутаты провели выездное заседание, посвященное финансированию реставрации объекта 

культурного наследия федерального значения «Ансамбль Троицкой крепости XVII – XIX вв.». 

Традиционно комиссия уделяла большое внимание деятельности Контрольно-счетной 

палаты Таганрога. Так, дважды за 2018 год депутаты рассматривали и оставили на своем 

контроле ход устранения нарушений, выявленных в результате выборочной проверки полноты 

и своевременности поступления в бюджет города Таганрога прибыли, приходящейся на доли в 
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уставном капитале ООО «Николаевский рынок» и ООО «Городской рынок «Русское поле», 

принадлежащие муниципальному образованию «Город Таганрог».  

В 2018 году проведено 15 заседаний постоянной комиссии Городской Думы города 

Таганрога по жилищно-коммунальному хозяйству и транспорту, на которых рассмотрено 

79 вопросов. Также депутаты стали инициаторами организации двух совещаний. Лейтмотивом 

первого, посвященного вопросам осуществления в Таганроге пассажирских перевозок 

транспортом общего пользования, стала необходимость принятия реальных мер к 

перевозчикам, которые нарушают условия договора, и изменения маршрутной сети с целью 

охвата маршрутами по регулируемым тарифам всех районов города. На втором совещании 

обсуждалось финансово-экономическое состояние МУП «Управление «Водоканал». По его 

итогам были даны рекомендации, в результате исполнения которых предприятие получило 

субсидии на возмещение затрат из областного и местного бюджетов. 

Как и в прошлые годы, в поле зрения комиссии находились проблемы подготовки города 

к зиме, организации дорожного движения и повышения качества транспортного обслуживания 

населения, содержания и развития системы ливневой канализации, проведения покоса 

городских территорий, содержания зеленых насаждений. Не ослабевает внимание депутатов к 

эффективности работы муниципальных предприятий и учреждений сферы ЖКХ. В 2018 году 

на заседаниях комиссии была обсуждена финансово-хозяйственная деятельность                              

МУП «Городское хозяйство», МУП ПРУ и МКУ «Ритуал». Необходимость в принятии мер, 

направленных на улучшение состояние МУП «ТТУ», потребовала организации выездного 

заседания на предприятие. В результате ознакомления с проектом программы по сохранению и 

развитию городского электротранспорта, депутаты рекомендовали Администрации города 

предусмотреть финансирование ремонта аварийных участков трамвайного полотна с 

перспективой получения из области помощи в обновлении подвижного состава.  

Не теряют актуальности вопросы поиска земельного участка для размещения нового 

кладбища, выноса из подвальных помещений газовых котельных, не отвечающих требованиям 

промышленной и пожарной безопасности. Нарекания горожан на темпы и качество ремонта 

автомобильных дорог побудили депутатов к проведению выездного заседания на ряд объектов, 

где вели работы ООО «Таганрогское ДРСУ» и ООО «Таганрогское ДСУ».  

Большой резонанс имели поднятые депутатами на заседаниях проблемы, связанные с 

организацией сбора и вывоза ТКО на территории города Таганрога с 01.01.2019. По их итогам 

были направлены обращения в адрес Региональной службы по тарифам и Правительства 

Ростовской области с просьбой учесть социальную обстановку и интересы таганрожцев при 

установлении тарифа на вывоз ТКО. Позиция города была услышана. Губернатор ввел 

понижающий коэффициент к норме накопления, а установленный РСТ тариф оказался 

практически в три раза ниже того, который изначально заявил региональный оператор. 

На контроле комиссии остаются такие вопросы, как выполнение обязательств по 

предоставлению льготного проезда отдельным категориям граждан, обеспечение доступности 

общественного транспорта и транспортной инфраструктуры для инвалидов, погашение 

кредиторской задолженности муниципальными предприятиями и учреждениями сферы ЖКХ, 

включения расходов на ремонт и замену сетей водоснабжения и водоотведения и на развитие 

городского электротранспорта в целевые программы, и другие. 

Постоянной комиссией Городской Думы города Таганрога по социальной политике, 

труду и защите прав граждан в 2018 году проведено 19 заседаний, в том числе 4 выездных, 

рассмотрен 91 вопрос.  

Значительное место в своей работе комиссия отводила проблемам сферы образования: 

расширению сети дошкольных образовательных учреждений и их реорганизации; переводу 

образовательных учреждений в режим односменного обучения; выполнению предписаний 

надзорных органов по устранению нарушений противопожарной и антитеррористической 

безопасности в детских садах и школах. Оценивая острую необходимость в проведении 

ремонтных работ общеобразовательных учреждений, депутаты настояли на том, чтобы в 

бюджет города на 2019 год были заложены средства на инструментальное обследование здания 
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и корректировку ПСД на капитальный ремонт фасада здания лицея № 4, на разработку ПСД на 

установку ограждения территории школы № 10, на разработку проектной и рабочей 

документации на реконструкцию здания бывшего МАОУ ДОД «Дом детского творчества» по 

адресу улица Чехова, 337-3 в начальную образовательную организацию. В связи с тем, что не 

теряет актуальности проблема перегруженности образовательных учреждений, на заседаниях 

неоднократно обсуждался ход строительства детских садов по улице Чучева, 48 и переулку                   

1-му Новому, 16-д и школы по улице Галицкого, 49-б. Этому вопросу было посвящено и 

выездное заседание, по результатам которого Администрации города рекомендовано 

ежемесячно информировать Городскую Думу об исполнении сроков работ. 

Не менее важным для комиссии направлением является повышение качества и 

доступности здравоохранения. В частности на заседаниях были обсуждены исполнение 

мероприятий муниципальной программы города Таганрога «Развитие здравоохранения»; 

реорганизация женских консультаций МБУЗ «Родильный дом»; реконструкция МБУЗ 

«ГБСМП»; укомплектование врачебными кадрами учреждений здравоохранения, а также 

обеспечение жильѐм врачей дефицитных специальностей. В итоге по предложению депутатов 

была возобновлена работа медицинского пункта в Греческих Ротах. Первые шаги сделаны для 

решения проблемы организации регулярного движения общественного транспорта к 

онкологическому диспансеру.  

Повышенное внимание комиссия уделяла созданию в Таганроге безбарьерной среды для 

людей с ограниченными возможностями. Так, была создана межведомственная рабочая группа 

по расширению мероприятий муниципальной программы «Доступная среда», в которую 

помимо представителей Администрации города и депутатского корпуса вошли члены 

городских организаций инвалидов. Благодаря рекомендациям комиссии в районе проживания 

инвалидов по зрению, на пересечении улицы Пархоменко и Поляковского шоссе, выполнен 

ремонт тротуара, возле ООО «Мегалист-Таганрог», где работают слабовидящие, установлен 

светофор со звуковым сигналом. По настоянию депутатов в бюджете на 2019 год 

предусмотрены средства на ремонт тротуара от проходной предприятия до дома № 1 по улице 

Транспортной.  

Традиционно в повестку дня заседаний комиссии включались вопросы развития 

физической культуры и спорта, организации и проведения летней оздоровительной кампании. 

Для более детального их изучения депутаты посетили строительную площадку 

многофункционального спортивного комплекса по улице Чучева, 50-2, детский 

оздоровительный лагерь на базе Центра внешкольной работы и спортивные площадки по месту 

жительства. Одним из результатов стало решение о включении в проект бюджета на 2019 год 

финансирования в сумме 2 млн. 296 тыс. рублей для подготовки основания под спортивное 

покрытие и устройства ограждения и освещения территории спортивной площадки, 

расположенной по адресу улица Большая Лиманная /переулок Армейский, 8.  

Предметом постоянного внимания депутатов комиссии являются исполнение 

мероприятий муниципальных программ «Социальная поддержка граждан», «Развитие 

культуры», «Молодежь города Таганрога», а также проблемы трудоустройства и занятости 

населения, создание условий для наиболее комфортного и безопасного пути детей в 

образовательные учреждения. 

Комиссия оставляет на своем контроле исполнение «дорожной карты» по рекомендациям 

Правительства Ростовской области от 09.04.2014 по строительству социального жилья, 

объектов социальной сферы и перспективам развития инфраструктуры на присоединенных к 

городу территориях.  

За отчетный период проведено 25 заседаний постоянной комиссии Городской Думы 

города Таганрога по местному самоуправлению, рассмотрено 87 вопросов.  

Основным направлением деятельности комиссии является работа над Уставом 

муниципального образования «Город Таганрог» и своевременное внесение в него 

корректировок в связи с нововведениями действующего законодательства. В 2018 году дважды 

проводились публичные слушания по внесению изменений в данный документ, по итогам 
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которых в вопросы местного значения были включены утверждение Правил благоустройства 

территории муниципального образования и осуществление контроля за их соблюдением, а 

также организация дорожного движения; закреплена уведомительная норма о планируемом 

строительстве объекта индивидуального жилищного строительства; уточнены права органов 

местного самоуправления по оказанию содействия развитию физической культуры и спорта 

инвалидов, лиц с ограниченными возможностями здоровья, адаптивной физической культуры и 

адаптивного спорта, а также объем прав органов местного самоуправления городского округа в 

сфере проведения независимой оценки качества оказания услуг подведомственными 

организациями, в сфере защиты прав потребителей. 

В целях повышения электоральной активности таганрожцев члены комиссии уделяли 

особое внимание организации и проведению избирательных кампаний по выборам Президента 

России 18 марта 2018 года и выборам депутатов Законодательного Собрания Ростовской 

области 09.09.2018.  

Регулярно на заседаниях комиссии рассматривались вопросы финансирования и 

эффективности реализации муниципальных программ; контроля за исполнением рекомендаций 

комиссии, направленных в адрес Администрации города.  

Учитывая важность обеспечения защиты прав граждан и создания условий для работы 

участковых уполномоченных полиции, депутаты неоднократно обсуждали необходимость 

проведения ремонтных работ в помещениях, переданных в безвозмездное пользование УМВД 

России по городу Таганрогу. Так, в минувшем году были приведены в порядок муниципальные 

нежилые помещения общего пользования, примыкающие к участковому пункту полиции по 

адресу Калужский проезд, 11/1.  

Для поиска решений по нескольким актуальным вопросам комиссия провела выездные 

заседания. Так, депутаты ознакомились с деятельностью и проблемами общественных 

организаций инвалидов Таганрога; оценили соответствие помещений филиалов МАУ «МФЦ 

Таганрога» требованиям комфортности и доступности для получателей государственных и 

муниципальных услуг; проинспектировали ход капитального ремонта административно-

бытового здания МКУ «Управление защиты от чрезвычайных ситуаций населения и 

территории города Таганрога» по адресу улица Морозова, 8. При непосредственном участии 

членов комиссии с 2018 года организована работа аппаратно-программного комплекса 

«Безопасный город», обеспечивающего антитеррористическую защиту и предотвращение 

возникновения чрезвычайных ситуаций на территории Таганрога. 

Деятельность постоянной комиссии Городской Думы по строительству, 

градорегулированию и муниципальной собственности в 2018 году осуществлялась согласно 

утвержденному плану работы, а также дополнительно поступившим вопросам. Комиссией 

проведено 17 заседаний, в том числе 5 выездных. В план было внесено 47 вопросов, 

рассмотрено на заседаниях - 77. 

Как и в прежние годы, в целях повышения доходов бюджета депутаты уделяли особое 

внимание вовлечению в экономический оборот земельных участков. 18 земельных участков, 

выставляемых на торги, стали предметом выездных заседаний и обсуждений на заседаниях 

комиссии.  

Значительное место в работе комиссии занимали вопросы передачи имущества из 

федеральной и государственной собственности Ростовской области в собственность 

муниципального образования «Город Таганрог». Депутаты согласовали принятие в 

муниципальную собственность: 

- квартир № 136, 146, 171, расположенных по ул. Ленина, 226-5, для сотрудников 

ФКУ «Следственный изолятор № 2 ГУФСИН России по Ростовской области»; 

- оборудования, используемого МКУ «Управление защиты от чрезвычайных ситуаций 

населения и территории г. Таганрога» для создания, эксплуатации и развития системы 

обеспечения вызова экстренных оперативных служб по единому номеру «112»; 

- земельного участка и здания бывшего детского дома № 17, расположенных по улице 

Маршала Жукова, 145-а; 
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- нежилого помещения по улице Инструментальной, 19 и земельного участка по улице 

Октябрьской, 75 ГБПОУ РО «Таганрогский механический колледж». 

Эти решения способствовали как развитию социальной сферы города, так и обеспечению 

безопасности его жителей. 

Одним из наиболее актуальных направлений в работе комиссии продолжает оставаться 

развитие инженерной инфраструктуры города. Так, на заседаниях неоднократно обсуждались 

проблемы, связанные со строительством участка дороги в районе домов № 55 и № 55-а по 

улице Галицкого, автомобильной дороги от дома № 257 по улице Сергея Шило до улицы 

Галицкого, с транспортной доступностью школы, возводимой по улице Галицкого, 49-б, 

реализацией инвестиционного проекта строительства ледового катка с искусственным льдом. 

Под пристальным вниманием депутатов комиссии находятся такие вопросы, как 

выполнение Администрацией города Таганрога обязательств по предоставлению жилья 

льготным категориям граждан, переселению граждан из аварийного жилого фонда, обеспечение 

земельными участками семей, имеющих трех и более несовершеннолетних детей, выполнение 

плана приватизации муниципального имущества, функционирование городских пляжей, 

берегоукрепление и проведение противооползневых мероприятий береговой полосы 

Таганрогского залива. 

 

III. Работа с избирателями 

 

Принцип постоянного взаимодействия с избирателями является приоритетным в работе 

Городской Думы.  

В соответствии с графиками в 2018 году депутатами проведено 352 приема избирателей. В 

том числе прием председателя Городской Думы - главы города Таганрога И.Н. Титаренко 

совместно со старшим помощником прокурора города Таганрога Н.А. Дубашевой. 

В ходе приемов избиратели имеют возможность напрямую задать наболевшие вопросы, 

обратиться за помощью к представителям власти.  

С целью решения проблем избирателей депутатами направлено 701 обращение в адрес 

Администрации города и еѐ структурных подразделений, а также в адрес различных 

предприятий, учреждений, надзорных органов и прочих организаций. 

Так, в 2018 году положительно решены вопросы, содержащиеся в 314 обращениях, в том 

числе: 

- оказана единовременная материальная помощь 37 гражданам, оказавшимся в 

трудном материальном положении, на сумму 271 096,00 рублей; 

- трѐм медицинским учреждениям города выделены средства в размере 120 466,62 

рублей на приобретение медицинского оборудования и сплит-систем, на замену оконных 

блоков;  

- оплачены счета на приобретение специализированной мебели, оборудования, замену 

окон, светильников, приобретение проекторов и экранов, ремонт асфальтового покрытия и 

удаление аварийных деревьев на сумму 958 758,82 рублей для общеобразовательных 

организаций города;  

- оплачены счета на приобретение кухонного оборудования и мебели, замену окон, 

установку сплит-систем, приобретение игрового оборудования, удаление аварийных деревьев и 

пр. на сумму 508 641,78 рублей для дошкольных образовательных организаций города; 

- приобретено игровое и спортивное оборудование для детских игровых и спортивных 

площадок города на сумму 411 030,00 рублей; 

- трѐм филиалам МБУК ЦБС города Таганрога выделены средства на замену окон, 

приобретение телевизора и мебели; 

- оказана помощь учреждениям культуры и дополнительного образования детей, а 

также решены другие социально-значимые вопросы для города на сумму 87 968,99 рублей. 

Обращения граждан являются не только источником информации, необходимой для 

принятия решений по вопросам различной направленности, но также помогают определить 
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наиболее «болевые точки» в жизнедеятельности города и способствуют укреплению доверия к 

органам власти. 

В 2018 году в адрес Городской Думы города Таганрога поступило 176 обращений 

граждан, в том числе коллективных.  

Тематика обращений сложилась следующим образом: 

- жилищно-коммунальное хозяйство и благоустройство – 51; 

- социальное направление - 34; 

- дорожное хозяйство и транспорт – 14; 

- земля, аренда, строительство – 23; 

- вопросы правопорядка и соблюдения законодательства – 23; 

- разное – 31. 

Все обращения тщательно проработаны, заявителям направлены письменные ответы о 

принятых мерах: в 65,3% ответов авторам обращений даны необходимые разъяснения, в 26,1% 

ответов сообщается о положительном решении поставленных вопросов либо о принятых мерах, 

остальные находились в стадии рассмотрения. 

Ежегодно депутатами проводится работа по предоставлению социальной поддержки в 

форме льготной подписки на газету «Таганрогская правда» для ветеранов Великой 

Отечественной войны и приравненных к ним лицам.  

Благодаря этому, в 2018 году бесплатно получали газету 1411 горожан. Среди них - 16 

Почетных граждан города Таганрога, 599 ветеранов, участников Великой Отечественной войны 

и малолетних узников, а также активисты 25-ти избирательных округов. 

На проведение подписки из бюджета города выделена сумма в размере 1 025 440 рублей. 

 

IV. Правовая, кадровая и информационная работа 

 

Все проекты Решений, поступающие в Городскую Думу, подлежат обязательной правовой 

и антикоррупционной экспертизе, которая проводится отделом правового обеспечения 

Городской Думы совместно с прокуратурой города Таганрога.  

Отделом правового обеспечения Городской Думы систематически проводился 

мониторинг Решений Городской Думы на предмет их соответствия действующему 

законодательству. В результате проделанной работы Решения приведены в соответствие с 

требованиями действующего законодательства. 

В течение всего отчетного периода оказывалась юридическая помощь структурным 

подразделениям аппарата Городской Думы, проводилась правовая экспертиза постановлений и 

распоряжений председателя Городской Думы, а также муниципальных контрактов и договоров 

заключаемых Городской Думой, велась претензионная работа. 

Специалисты юридического отдела Городской Думы проводили консультации по 

правовым вопросам с депутатами Городской Думы и их помощниками, принимали участие в 

приемах депутатов Городской Думы с избирателями. В течение года было дано 173 

консультации гражданам по правовым вопросам на депутатских приемах. 

В рамках своих полномочий специалисты юридического отдела представляли интересы 

Городской Думы в судах различной юрисдикции. По итогам рассмотрения дел судами 

вынесены решения о законности принятых Городской Думой Решений. 

В течение отчетного периода специалистами отдела проводилось юридическое 

обеспечение работы постоянных комиссий, совещаний и заседаний Городской Думы. 

В Городской Думе планомерно ведется работа по повышению квалификации и 

образовательного уровня сотрудников аппарата.  

В 2018 году муниципальные служащие Городской Думы прошли курсы повышения 

квалификации по теме «Управление закупками в контрактной системе», «Противодействие 

коррупции в системе государственного и муниципального управления», «Бухгалтерский учет». 
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В декабре 2018 года состоялась очередная плановая аттестация муниципальных служащих 

Городской Думы. Решением аттестационной комиссии муниципальные служащие, подлежащие 

аттестации, получили оценку соответствия замещаемой должности муниципальной службы. 

В 2018 году Городской Думой было заключено 67 контрактов, объем средств, 

потраченных на закупки, составил 2523,7 тыс. рублей. 

В целях реализации принципа гласности и открытости осуществлялось постоянное 

информирование жителей Таганрога о деятельности Городской Думы, включающее в себя как 

собственную информационную работу через каналы прямого взаимодействия с таганрожцами, 

так и традиционное сотрудничество со средствами массовой информации. 

В течение 2018 года пресс-службой Городской Думы подготовлено 133 пресс-релиза. В 

сопровождении более чем 650 фотографий они размещены в социальных сетях и на 

официальном портале Администрации Таганрога (www.tagancity.ru), на котором публикуется 

информация о деятельности Городской Думы в соответствии с требованиями законодательства. 

Пресс-релизы и фоторепортажи, подготовленные пресс-службой Городской Думы, по-

прежнему нередко используются печатными и электронными СМИ в качестве основы для их 

информационных материалов. 

На видеохостинге Youtube, в социальных сетях и на официальном портале 

Администрации Таганрога в 2018 году размещены 72 видеозаписи заседаний постоянных 

депутатских комиссий, совещаний депутатов, заседаний Городской Думы общей 

продолжительностью порядка 112 часов. Их производство и размещение стало возможным 

благодаря творческому и техническому содействию телекомпаний «5 ТНТ-Таганрог» и                       

«21 СТС-Таганрог». Кроме того, постоянно в эфире данных телекомпаний - новостные 

репортажи с заседаний Городской Думы и депутатских комиссий. 

Регулярно освещают деятельность таганрогских депутатов и представители других СМИ. 

Всего в 2018 году опубликовано в печатных СМИ и размещено в различных интернет-изданиях 

около 750 материалов различных жанров о работе Городской Думы. 

В том числе, в газетах «Таганрогская правда» и «Новый таганрогский курьер» 

опубликовано 5 интервью депутатов, подготовленные журналистами совместно с пресс-

службой Городской Думы. А в газетах «Таганрогский пенсионер» и «Таганрогская правда» 

помещены подробные развернутые репортажи об отчете перед населением председателя 

Городской Думы – главы города Таганрога И.Н. Титаренко за 2017 год. 

В этой связи необходимо отметить, что сотрудничество с ежемесячной социально-

информационной газетой «Таганрогский пенсионер», которая выходит тиражом 44 тысячи 

экземпляров и доставляется пенсионерам бесплатно, является одним из ключевых направлений 

в информировании таганрожцев о деятельности Городской Думы. В тематической рубрике 

газеты «Дума о городе» в 2018 году опубликовано более 50 материалов о работе Городской 

Думы и депутатов, имеющих широкий читательский резонанс. 

Достаточно продуктивно развивается информационное взаимодействие с газетой «Новый 

таганрогский курьер», которая практически в каждом номере публикует различные статьи о 

деятельности Городской Думы, комментарии депутатов на актуальные темы, и интернет-

порталом «Ёрш. Таганрог», являющемся одним из основных источников оперативной 

информации о событиях, происходящих в Таганроге. 

Кроме того, вопросы, рассматриваемые на заседаниях Городской Думы и постоянных 

депутатских комиссий, находили отражение в записях популярных городских блогеров, 

обсуждались в социальных сетях. Продолжена практика взаимодействия с блогерами, которые 

допускаются на заседания Городской Думы и постоянных депутатских комиссий без подачи 

предварительных заявлений, получают все информационные материалы наравне с 

журналистами. 

В 2018 году продолжена работа по актуализации и корректировке необходимой 

информации о Городской Думе, размещаемой на официальном портале Администрации 

Таганрога, включая сведения о депутатах, о доходах и расходах, о графике проведения приемов 

избирателей и т.д. 
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Согласно Уставу города Таганрога и Регламенту Городской Думы обнародовались 

Решения Городской Думы, иные документы, различная справочная информация о работе 

Городской Думы (объявления, анонсы и др.). В частности, в 2018 году на официальном портале 

Администрации Таганрога размещено 111 Решений Городской Думы, 29 постановлений и 

распоряжений председателя Городской Думы – главы города Таганрога; в газете «Таганрогская 

правда» опубликовано 76 Решений Городской Думы, 29 постановлений председателя 

Городской Думы – главы города Таганрога. Все нормативные Решения Городской Думы 

передавались для размещения в информационно-правовой системе «Консультант плюс». 

 


